

MOODY'S MANTIENE PRONÓSTICO DE CRECIMIENTO EN 2.1% EN EL 2018

Sismo podría costar hasta 1% del PIB, estiman expertos

Un análisis realizado por el Servicio Geológico de Estados Unidos estima daños entre US1,000 y US10,000 millones

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EL DAÑO económico que podría haber generado el sismo del 19 de septiembre podría llegar hasta 1% del Producto Interno Bruto (PIB), según una estimación del Servicio Geológico de Estados Unidos, que proyecta un impacto preliminar de daños de entre 1,000 y 10,000 millones de dólares.

“Se trata de una aproximación muy preliminar y de ser así, o un poco más elevado, no se ve como un daño mayor que pueda afectar el desempeño de la actividad económica de este año”, planteó Jaime Reusche, analista soberano para América Latina y México de Moody's.

En entrevista desde Estados Unidos, dijo que en Moody's mantienen su pronóstico de crecimiento en 2.1% para este año y 2.5% para el próximo.



Jaime Reusche aclaró que la economía de hoy está más diversificada que en 1985 y se cuenta con una mayor fortaleza fiscal. FOTO EE: HUGO SALAZAR

Recordó que el costo del sismo de 1985 fue de 2 a 3% del PIB de aquellos años, pero matizó que las condiciones son muy distintas ahora.

“La economía está más diversificada, más fuerte, cuentan con mayores fortalezas fiscales y el marco macroeconómico es mucho más resistente”, refirió.

Hizo énfasis en que la estructura de las finanzas públicas de México es sólida y el costo fiscal que puede arrojar el sismo del 19 de septiembre puede ser solventado con los recursos que tienen en el Fondo Nacional

de Desastres y el seguro adquirido por la Ciudad de México.

PERFIL CREDITICIO SE MANTIENE

Explicó que el perfil crediticio de México se mantiene intacto, en la calificación “A3” con perspectiva Negativa. Y acotó que “de manera preliminar, se puede anticipar que no hay afectación en la nota crediticia, consecuencia del impacto económico y fiscal del sismo en las finanzas públicas”.

“El perfil crediticio de México es resiliente y la perspectiva Negativa

sigue enfocada al shock que podría generarse tras las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y el futuro del cambio de política macro en el 2018”, expresó. Pero admite que la agencia revisará el estimado de daños y cuánto será el costo de reconstrucción.

LAS MISMAS PREOCUPACIONES

El analista explicó que las elecciones de junio próximo y el periodo de transición serán determinantes para el futuro macroeconómico del país.

En entrevista previa, otorgada a fines de agosto, anticipó que esperaban volatilidad de corto plazo que será enfrentada bajo el mando de las autoridades actuales a quienes ya conoce el mercado.

“Ellos tienen un probado manejo de eventualidades. Son quienes han tomado decisiones importantes frente a los *crash* que se han presentado y son quienes consiguieron las reformas estructurales. La gran interrogante es quiénes tomarán el mando”, refirió.

Moody's es la calificadora que tiene a México con la nota más alta, “A3”, con perspectiva Negativa, que indica una de tres posibilidades de recorte de calificación y no tiene ninguna división de análisis independiente.